



Concejo Deliberante
de la Ciudad de Ushuaia
BLOQUE FORJA Concejal Analía Escalante

| | |
|--|--------------|
| CONCEJO DELIBERANTE USHUAIA MESA DE ENTRADA LEGISLATIVA ASUNTOS INGRESADOS | |
| Fecha: | Hs. 15:28 |
| Numero: | 27 NOV. 2025 |
| Expe. N° | 1046 |
| Fojas: | 4 |
| Girado: | |
| Recibido: | CAMPO |
| "2025, Año del paso a la inmortalidad del Papa Francisco, símbolo de Amabilidad" | |
| Legislación | |
| Concejo Deliberante Ushuaia | |

"2025, Año del paso a la inmortalidad del Papa Francisco, símbolo de Amabilidad"

NOTA N° 149 /25
LETRA: FORJA-CAE

Ushuaia, 26 de Noviembre de 2025.-

Sra. PRESIDENTA DEL CONCEJO DELIBERANTE
DE LA CIUDAD DE USHUAIA
Dra. GABRIELA MUÑIZ SICCARDI
S _____ / _____ D

Por la presente, me dirijo a Ud. a los fines de remitir el proyecto de Resolución que se adjunta para consideración del cuerpo de concejales, solicitando su incorporación al Boletín de asuntos entrados que tendrán tratamiento en la próxima sesión ordinaria.

El proyecto de Resolución que pongo a consideración tiene por objeto declarar de interés municipal el "2° Festival Provincial de Agroecología en Tierra del Fuego AelAS", evento que se realizará el día sábado 29 de noviembre en la ciudad de Tolhuin.

Este Festival surge como una iniciativa de la Cátedra Libre de Soberanía Alimentaria (CALISA) de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, con la idea de celebrar el mes de Noviembre, declarado hace once años como el "mes de la agroecología", buscando visibilizar la experiencia pionera de un grupo de productores de Guaminí, Provincia de Buenos Aires, que impulsaron este paradigma en nuestro país.

Desde este enfoque se diseñan a lo largo de todo el territorio múltiples propuestas de encuentro, con la colaboración por los equipos de la Red de Municipios y Comunidades que fomentan la Agroecología (RENAMA), la Sociedad Argentina de Agroecología (SAAE), la Red de Cátedras Libres de Soberanía Alimentaria, Colectivos Afines (Red CALISAS) y la Fundación Heinrich Böll, abordando las bases y prácticas que promueve la agroecología, haciendo foco en el respeto por la vida y la salud de quienes habitamos este planeta.

En esta oportunidad la red CALISA - UNTDF nos convoca en un llamado provincial, en el corazón de la isla, para compartir distintas actividades de promoción vinculadas a la soberanía alimentaria y fortalecer las redes que la hacen posible en nuestro territorio, generando y reforzando las herramientas necesarias para garantizar este tan derecho fundamental.

"Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur, son y serán argentinas"

Analía ESCALANTE
Concejala Bloque FORJA
Concejo Deliberante Ushuaia

La agroecología nos trae una invitación a la reflexión sobre las formas de producir, consumir y relacionarnos, un llamado a co-construir como comunidad un camino posible para mitigar el daño ambiental que avanza a pasos gigantes afectando el único planeta que alberga todas las formas de vida que nos sostienen, rescatando saberes y prácticas sostenibles de diversos ámbitos y terrenos, permitiendo reflexionar en la actualidad sobre estos mensajes y multiplicarlos en todas las escalas, expandiendo la mirada consciente.

Diferentes visiones y propuestas se reúnen en torno a la agroecología, agrupadas para abordar diversos frentes: proteger los ecosistemas; recuperar la biodiversidad; eliminar el uso de sustancias contaminantes, como los plaguicidas y herbicidas de alta toxicidad; disminuir el descarte; instar al reciclaje de nutrientes; fortalecer los circuitos cortos de comercialización e intercambio, apostando por las ofertas locales; entendiendo el ambiente como una casa común y una fuente de vida que merece nuestro más absoluto respeto y cuidado, entre otros temas vinculados al resguardo y la justicia socioambiental.

En el camino de la agroecología han confluído productores rurales, cultivadores de escala familiar y local, consumidores que buscan opciones, familias que proyectan formas de vida más saludables, parte de la comunidad científica que trabaja por construir opciones que pongan en valor la vida en todas sus formas, instituciones y organizaciones que plantean la reflexión urgente sobre las formas en que resolvemos nuestras necesidades en relación con el entorno y los demás seres que habitan la tierra.

Esta sumatoria de voluntades de diversos agentes y sectores ha servido para potenciar el mensaje, permitiendo que la agroecología hable desde todos los sectores, mostrando claros resultados, convocándonos a transversalizar ciertos debates, mostrándonos nuevas herramientas para abordar los problemas que enfrentamos al pensar la salud del planeta y nuestro futuro en él.

CALISA UNTDF nos convoca con una consigna que expone la dimensión del problema, pero apuesta a colaborar solidariamente en la transición y restauración: "el camino por la soberanía alimentaria y un sistema agroalimentario agroecológico es largo y complejo, pero seguimos y seguiremos poniendo nuestras cabezas, corazones y manos en construir y exigir esta transformación".

En esta edición el Festival contará con una feria de productores locales, habrá stands informativos y diferentes charlas y espacios donde compartir temáticas vinculadas a la agroecología y los desafíos que enfrenta a nivel provincial. Además se presentarán espectáculos musicales en vivo, actividades para las infancias, actividad de bordado comunitario, proyección de un documental y presentación del Informe anual de la situación de la soberanía alimentaria en Argentina - IASSA - 2025.

El festival es posible gracias al trabajo mancomunado de la Secretaría de Tolhuin, nuestra Municipalidad de Ushuaia, y el apoyo de la carrera de Ingeniería en Agroecología recientemente inaugurada en la sede Río Grande de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego y la Asociación de Nutricionistas de TDF AelAS, quienes se comprometen con el impulso activo de la agroecología como camino a una vida más saludable.

"Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur, son y serán argentinas"



Andrea ESCALANTE
Concejal/a Bloque FORJA
Concejo Deliberante Ushuaia

Nuestra Carta Orgánica establece, en su artículo 27, que todas las vecinas, vecinos y habitantes de este suelo gozan del derecho a un ambiente sano (inc. 1), circunstancia congruente con acompañar, sostener y promover espacios como el Festival que aquí pretendemos destacar.

Todos quienes habitamos estas tierras tenemos el “deber de preservar el ambiente, evitar su contaminación, participar en la defensa ecológica de la ciudad, reparar los daños causados, cuidar la salud como bien propio y social y actuar solidariamente en la vida comunitaria” (art. 29 inc. 5, 6 y 8), valores que encuentran un espacio de encuentro y reflexión para la acción en el Festival Provincial de Agroecología.

En consonancia con la importancia de estos derechos, en agosto del período 2024 desde este espacio impulsamos el Asunto N° 770/24, donde destacamos el trabajo que realiza CALISA UNTDF, con el dictado de la Resolución N° 145/2024 que “declaró de interés municipal la conformación y labor que lleva adelante la Cátedra Libre de Soberanía Alimentaria (CaLiSA), creada en la Universidad Nacional de Tierra del Fuego como un espacio de articulación académico - territorial que promueve la transición hacia la soberanía alimentaria, la salud de nuestra población y el cuidado del entorno natural”.

Por lo expuesto, entendiendo que estas iniciativas son fundamentales para construir redes, enriquecer las opciones para pensar en nuestro futuro y trabajar día a día por la protección de los ecosistemas que nos cobijan territorialmente, a la espera del acompañamiento de mis pares, saludo atentamente.-



Analía ESCALANTE
Concejala Bloque FORJA
Concejo Deliberante Ushuaia



*Concejo Deliberante
de la Ciudad de Ushuaia*
BLOQUE FORJA Concejala Analía Escalante

"2025, Año del paso a la inmortalidad del Papa Francisco, símbolo de amor y humildad"

**EL CONCEJO DELIBERANTE
DE LA CIUDAD DE USHUAIA
RESUELVE**

ARTÍCULO 1 ° .- DECLARAR de Interés Municipal al "2° Festival Provincial de Agroecología en Tierra del Fuego AelAS", que se realizó el día 29 de Noviembre en la ciudad de Tolhuin, organizado por la Cátedra Libre de Soberanía Alimentaria (CALISA) de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, en el marco de las actividades que tienen lugar en todo el país, celebrando cada Noviembre el "mes de la agroecología".

Este encuentro reúne múltiples actores de nuestro territorio comprometidos con la protección del ambiente, la biodiversidad y la salud, sirviendo como un espacio clave para multiplicar la concientización y diseñar herramientas de transición hacia un futuro sostenible para Tierra del Fuego.

ARTÍCULO 2 ° .- La presente declaración no implica erogaciones al erario municipal.

ARTÍCULO 3 ° .- REGISTRAR. Dar al Boletín Oficial Municipal para su publicación y ARCHIVAR.

RESOLUCIÓN CD N° /25
DADA EN SESION ORDINARIA DE FECHA:

Analía ESCALANTE
Concejala Bloque FORJA
Concejo Deliberante Ushuaia